

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El Mitin de la Unión Monárquica

(por telegrafo)

Madrid.—En el teatro Alcazar se celebró ayer el mitin que para conmemorar el aniversario del 13 de Septiembre de 1923, organizó la Juventud de Unión Monárquica Nacional.

En los alrededores del teatro se ovacionaron miles de almas que ovacionaron a los prohombres de la Unión Monárquica y a los oradores.

El teatro, rebosante de gentío. En los callejones de butacas y en los anfiteatros muchos tienen que permanecer en pie. En los patios, muchas personalidades de la derecha, algunos ex ministros del Directorio. En el escenario, los retratos del Rey y del Marqués de Estella con banderas españolas.

Al empezar los oradores se desbordó el entusiasmo de los asistentes que aplaudían a España, al Rey y a Primo de Rivera.

El señor Maestru.

El señor D. Martínez Martín agradece los aplausos que ofrece al Conde de Guadalupe, mártir ahora dice de la revolución contra la dictadura y se dirige a la labor sanitaria, el aumento de cultura, la nivelación de la Hacienda, la realidad de Alhucemas, la rehabilitación del prestigio del ejército (aplausos). Elogia la labor de Primo de Rivera. Se deba a él el prestigio exterior, la paz de Marruecos y la tranquilidad nacional. La historia dará el juicio definitivo. Hay que exigir el respeto para él. Y sacar una lección de ejemplaridad. Alude a su espíritu democrático y a que no se recuerda otra revolución igual; esta no ha producido más que una víctima: el Dictador (ovación). No cegó nunca al general la vanidad del poder. A él se debe también el resurgimiento del sentir ciudadano. Habla de que se falta a los deberes más esenciales de ciudadanía impidiendo la propaganda. La Juventud Unión Monárquica tiene por misión recoger y tremolar la bandera de la Dictadura, señalando especialmente estos tres puntos: Sostentamiento de Monarquía; acrecentamiento del ideal colectivo, que a todos une y la terminación del plan de Obras públicas. La Juventud Monárquica no tolerará que en la España de ahora se rezoan los derrotistas y que los falsarios de la libertad los persigan. La Juventud no tolerará provocaciones. Habla contra los caciques y termina diciendo que el camino que van a seguir es difícil pero nada les arredrará puesto su corazón en Dios y su ideal en la Patria (ovacionaza).

El señor Madariaga habló en representación de los obreros. Dice que viene a este acto, porque considere a que es de justicia con la Dictadura. Censura a los que están siempre en el sitio más acomodaticio.

Cuando en 13 de Septiembre del 23 se sentía un gran mal estar en todos partes, se pensó en una institución que cogiera la escoba y barriera a todos los políticos, apareció el Marqués de Estella.

Ahora se niega que el golpe de Estella hiciera falta.

El pueblo quería paz; la quería el soldado, las madres, los trabajadores del campo y de las ciudades y los industriales. El Gobierno de Primo de Rivera nos entregó esa paz, después de haber sepultado los huesos insepultos de los soldados muertos en el desastre del 21 y que sufrieron pasión y muerte víctimas de la traición y del desgobierno (ovación).

Se ocupa de que el gobierno de la dictadura intensificó los medios de producción en una era de trabajo, en que se puede observar el hormigueo de trabajadores en las carreteras, en los ferrocarriles, en el campo, en que los oliveros conquistan el aire para España, los barcos surcan los mares llevando a todas partes el aliento de un gran pueblo, indicando al mundo que han terminado sus desventuras y que se dispone a escribir nuevas páginas en la historia de la civilización mundial.

Trata a continuación de la enseñanza, la cual ha prosperado en la creación de miles y miles de nuevas escuelas. Se dirige a los obreros para que sepan que en España son los que laboran por una España grande o los que quieren una España chiquitita para satisfacer sus apellidos. (El orador es aplaudidísimo).

El señor Pemán dice que la obra de Primo de Rivera debió desembocar en una generación social y jurídica de España. La Corona no tuvo culpa de nada, porque el final de la dictadura ni lo pudo resolver la democracia ni el derecho. Y es un párrafo vibrante se ocupa de ese final dictatorial, alabando el acto del Rey y censurando actitudes de políticos. Tres cosas dejó tras de sí al caer Primo de Rivera: el hombre, la persona, la figura, en primer lugar; en segundo una doctrina, una ideología, y en tercero una familia política. En un párrafo de elocuencia insuperable dice lo que ha querido hacer y lo que moralmente ha hecho del hombre las ideologías y los sistemas políticos dominantes en el siglo XIX; han querido hacerlo soberano y señor y pueden aplicarse las palabras de Platón pues resulta un «Ecce Homo» con corona de espinas y con el cetro de la más escarniosa soberanía (Ovación).

Se ocupa de las confederaciones hidrográficas proyectadas y en parte realizadas ya por el conde de Guadalupe, ponderando el alto valor ideológico de las mismas. Termina con un brillante período recordando el paso del cadáver del general Primo de Rivera por España y las muestras de profundo sentimiento y de cariñosa adhesión a lo que aquel representaba que dió entonces España entera.

(El público electrizado por la palabra del orador se puso en pie, aplaudiéndolo frenéticamente).

Ramiro de Maeztu elogia el discurso de Pemán, calificándolo de primer orador de España.

Ensalza la labor del Marqués de Estella en Marruecos, el desembarco de Alhucemas, y la retirada de Xauen. En el estudio y solución de este problema aconsejó el General.

Dice que en el tema de la Unión Monárquica. Religión Patria Monarquía se ha colocado la Patria ante la Religión nada más que por el deseo de acudir siempre a lo que más peligró y acaba asegurando que si todos nos unimos tendremos todavía que luchar pero que si estamos desunidos no solo vendrán los males que tememos sino que los habremos merecidos (ovación).

El presidente de la Juventud de Unión Monárquica vitoriosa a España, al Rey, a Primo de Rivera y a la Unión Monárquica.

A la salida que fué ordenada con honores dando vivas, aclamándose a los oradores.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Ferrol ha venido el capitán de fragata don Julio Iglesias.

—De Blanca (Murcia) el contador de navío don Antonio Yalo.

—De Ferrol, el teniente de navío don Francisco Chereguini.

—De Madrid el Veniente Vicario de este D. Partamento, don Gregorio Sánchez Batres.

—Después de visitar las casas de esta ciudad, han salido para Murcia el R. P. Fernández, de la Congregación de la Misión, Vice Director de las Hijas de la Caridad, de la comunidad española.

—De Los Alcázares se han trasladado a su flota de La Aparecida el ingeniero don Luis De'gado y su familia.

—Ha regresado de Los Alcázares la Excelentísima señora doña Elena Briones viuda de Gaztambide.

—De Cádiz han regresado el capitán de Avisación señor Benito y su bella esposa doña Carmen González.

—De su viaje de boda han llegado a los Molinos donde fijan su residencia el capitán de Artillería don Antoni Espá y su bella esposa Nea Butigieg.

—Con objeto de practicar en los archivos nacionales y catedráticos, investigaciones históricas relativas a Cartagena, ha salido para Madrid, Simancas, Toledo, Avila y Segovia, el Cronista de Cartagena don Federico Casal.

NOTAS VARIAS

Los distinguidos señores de Perez Villarias, experimentan en estos momentos la gran satisfacción de haber visto aumentar su hogar con una preciosa y robusta niña.

Felicitemos a tan dichosos padres muy en particular a los Excmos. señores de Rivera, abuelos maternos.

—Para nuestro distinguido paisano el teniente de la Mahalla don José Pascual Abásolo ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Joaquina Gómez Roca, hija del jefe de Correos don Raimundo Gomez Ramos.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

Reciban nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

Guarda cama don José María Amorós, dueño del Hotel de Francia.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se efectuó el sepelio del cadáver del virtuoso sacerdote don Asterio Tejedor, que ha fallecido después de larga dolencia soportada con admirable resignación.

Su muerte ha sido muy sentida, pues el finado en sus cargos de rector del barrio de la Concepción y de capellán de la Prisión Central de esta plaza, desarrolló una provechosa labor en favor de las almas encomendadas a su cuidado, que le granjearon el respeto y la estimación de todos.

El acto del entierro se ha visto concurridísimo, siendo presidido por el señor Arcipreste, y Director de la Prisión señor Aldaz y otras personalidades, formando parte en el cortejo numerosos sacerdotes y oficiales de Prisiones.

En la iglesia rectoral del barrio de la Concepción a donde se trasladó el cadáver se celebró esta mañana un solemne Inmortal, con misa cantada, que ha dicho el R. P. Benito, del Corazón de María, asistido del capellán de la Misericordia señor Rodríguez y del capellán castense señor Cases.

Al acto han asistido el arcipreste, párticos y representaciones de los Mi-

sioneros del Corazón de María y de las comunidades de religiosas y gran número de personas.

Descansen en paz y reciban su familia nuestra sentida condolencia.

La traida de agua

El Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla celebrará reunión extraordinaria, mañana a las doce horas en el palacio de la Capitanía General, que será presidida por Su Excelencia el almirante Rivera.

En el Patronato

Muy lucido resultó ayer el homenaje que tributaron los simpáticos jóvenes del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús a su digna Superiora con motivo de su onomástico, poniendo de manifiesto el gran afecto que le profesan.

En la misa solemne que tuvo lugar por la mañana hubo Comunion general, participando los centenares de alumnos y los Hijos de María.

Fué celebrante el capellán de la Armada don José María Torres, asistido de los señores Martínez Durana y Manrubia.

Un nutrido coro de 30 voces cantó la misa coral de «Pío X» del maestro Vilaseca, dirigida por el profesor don Fernando Vázquez, terminándose con el himno de la Asociación.

Después la Superiora obsequió a los concurrentes con un lunch.

Por la tarde en el teatro del centro se celebró una bonita velada, viéndose el salón completamente atestado de público y en la presidencia a la homonajeada, acompañada de las Superiores del Asilo de la Rambla, Tienda Asilo y Asilo de la Purísima.

También vimos al dignísimo Comandante General del Arsenal Excelentísimo señor don Angel Cervera y Jácome con su distinguida esposa e hijos, al señor Cura Económico de Santa María de Gracia don Tomás Colados y muy respetables damas.

Después de la sintonía por el profesor de piano señor Vázquez, el ex alumno don Antonio Navarro hizo un breve discurso de salutación que fué muy aplaudido.

El secretario de los Hijos de María, Fu genio del Cid leyó unas inspiradas cuartillas, que se ovacionaron.

Se representó la preciosa comedia dramática «Hay Providencia», en cuatro actos, en la que aparte su hermosa enseñanza moral se destacan números de jotas y barcarolas con instrumentos de cuerda.

Fueron muy aplaudidos todos los intérpretes, distinguiéndose en el desempeño de los principales personajes los jóvenes Cuenca Del Cid, Sampedro, Zúrate, López, Rodríguez y el niño Mario Valverde, muy acertados en sus papeles.

En los entreactos un sexteto de guitarras y bandurrias tocó admirablemente bonitas composiciones y el tenor Cristóbal López cantó con mucho gusto algunos tangos argentinos.

La concurrencia salió muy satisfecha.

Nuestra enhorabuena a los jóvenes del Patronato, a la Superiora y al director artístico el capellán de la Armada señor Torres.

Visado por la censura

En la Misericordia

Fiestas de aniversario

Brillantemente celebraron ayer el duodécimo aniversario de su institución los entusiastas jóvenes de la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa, de la Casa de Misericordia.

Con asistencia del pleno de la asociación, cada día más pujante, se celebró por la mañana en la Iglesia del Sagrado Corazón una misa de Comunion general que fué dicha por el capellán de la Armada don Antonio Gutiérrez Criado, Director honorario de la Asociación, que pronunció una elocuente y brillante plática.

El coro de las Hijas de María cantó escogidos motetes durante el acto, que se vió concurridísimo de fieles y terminó con el rezo del Oficio Parvo de la Virgen.

El desayuno que tuvo lugar en uno de los salones de la Casa de Misericordia fué presidido por el Alcalde señor Muñoz D'gado, Vice director de las Hijas de la Caridad R. P. Fernandez, Director de la Asociación Arcipreste don Pedro Gambin y los señores Gutiérrez Criado y Letang.

Hubo inspirados brindis, encabezados por el presidente de la Asociación don Francisco Roselló, cuyo resumen hizo el señor Arcipreste.

El Alcalde pronunció elocuentes palabras para agradecer la invitación y felicitar a la Asociación, a la que ofreció cooperar, coadyuvando a los gastos de las obras para construir el nuevo salón-teatro. Fué muy ovacionado.

Después hubo reparto de abundantes raciones de pan a los pobres y la acostumbrada visita a los enfermos del Hospital de Caridad, pródigo en conmovedoras escenas, repartiendo las limosnas en metálico y en especie.

La velada literario musical que se verificó por la tarde resultó un éxito, siendo insuficiente el salón para contener a las numerosas familias.

Hablaron el señor Arcipreste y el capellán de la Armada señor Gutiérrez que suplió al Manteador que no pudo venir de Madrid por enfermedad, haciendo admirablemente.

Se dió lectura al fallo del Jurado del certamen literario y algunos de los trabajos premiados, que se aplaudieron. Después se hizo la distribución de los premios.

Ultimamente por el notable cuadro artístico que dirige el señor Gutiérrez Criado se interpretó el juguete cómico de Muñoz Seca «La mata uva», rayando a gran altura todos los actores, distinguiéndose una vez más el saladísimo Paco H. Gambin.

Nuestra felicitación a todos por estas hermosas fiestas conmemorativas.

FUNCIONARIOS CESANTES

Sin que podamos detallar las causas, nos informan que el señor alcalde ha dispuesto cesen en sus cargos el jefe de Arbitrios don Pablo Martínez y algunos otros funcionarios más encargados de estos servicios municipales.

Buques franceses

Esta tarde fondearon en este puerto procedente de Gibraltar cinco remolcadores de guerra franceses, para tomar agua.

Mañana proseguirá su viaje a Tálor.